平成26年度 美山小学校だより No.8







発行責任者:大舟木 茂 夫 発行日:平成26年12月15日

## 実り多い1年を振り返って

美山小学校長 大舟木 茂夫

2014年も残り2週間あまりとなり、皆様、慌ただしい年の瀬をお過ごしのことと思います。 美山小学校にとって今年は、様々な子どもたちの活躍や成長があり、大変充実した1年であったと 思います。

第一に、子どもたちの発表態度や表現力が向上し、運動会やみやまっ子フェスタでの実行委員長のあいさつ、フェスタでの各学年の発表や全校群誌・全校合唱には、多くの称賛のメッセージをいただきました。(裏面の記事及び同時配付となります「みやまっ子フェスタ特集号」を参照ください)さらに、田村市少年の主張大会、社会を明るくする運動、そして田村地方交通安全大会での発表は、いずれも、6年生代表が行いましたが、声の大きさや原稿に目を落とさず話す堂々とした。

会場の空気を一変するほどの迫力がありました。大勢の前で話す時の理想の姿が、美山の子どもたちにしっかりと定着してきたことが伺われます。美山小のよき伝統として、今後も上級生から下級生に

にしつかりと定看してきたことが何われます。 美山小のよさ伝統として、今夜も上椒生から下椒生に目の前の姿で伝えていってほしいと願っています。 第二に、運動面では、市の水泳大会や陸上大会等でも多くの子どもが入賞し、メダルやカップをいただいたりと、小規模校とは思えない活躍ぶりでした。また、文化活動面でも作文コンクール、絵画展やポスターコンクールなどで上位入賞を果たしました。国際平和ポスター展では、6年鈴木君が市長賞、同じく6年松崎さんが教育長賞を受賞し、家族で授賞式に招待されました。(下の写真)第三に、学習面での頑張りです。自分の考えを書いたり話したりしながら学習内容を身に付けていく学び方が定着してきました。全国学力調査や県学力調査などでも、全国や県の平均を上回る結果を得ています。また、学校での様々な歴り知れが記価され、1日91日(水)には4年生が総合学習で

第三に、字音画での順張りです。自分の考えを書いたり話したりしなから字音内容を身に付けていく学び方が定着してきました。全国学力調査や県学力調査などでも、全国や県の平均を上回る結果を得ています。また、学校での様々な取り組みが評価され、1月21日(水)には4年生が総合学習で取り組んできた『ピンク、みどり、あおがいっぱいすてきな田村』と題して、郡山市民文化センターで開催される「ふるさと福島 魅力発掘コンテスト」で発表し、審査を受けます。さらに、先生方においても2月19日に田村市文化センターで予定されている田村市教育実践報告会で、「学力向上に向けた美山小学校の取組み」という題で発表するよう教育委員会より依頼がありました。

児童数65名、教職員数12名の小規模校ですが、そのよさを最大限に生かし、一人ひとりが頑張

り、輝き、大きく成長を遂げた1年でした。 最後になりますが、今年1年間の美山小学校へのご支援・ご協力に心より感謝申し上げますととも に、素晴らしい新年をお迎えになられますようご祈念申し上げます。

## 事故やけがのない安全な生活と、ゲーム等の遊びのきまりを

間もなく子どもたちの待ちに待った冬休みがやってきます。冬休みを迎えるにあたり、保護者の皆 様に二つお願いがあります。

一つ目は子どもたちが事故やけがのない安全な生活が送れるよう見守っていただきたいと思いま す。歩行や自転車による道路への飛び出し事故や、不審者による被害に遭わないように、出かける際

す。多可、可報等による原味である。 は一声かけ注意を喚起していただければ幸いです。 二つ目は先日行った家庭生活の実態調査から、平日における子どもたちのゲームやテレビづけの現 状が分かってきました。詳しくは、後日配付予定の「保健だより」をご覧ください。冬休みを迎える にあたり、ゲームをする時間や遊び方について親子で約束事を確認し、守れるように声をかけていた だければ幸いです。また、「ノーゲームデー」の設定等についても話題にしていただきたいと思いま す。

# 【今後の行事予定 12月22日(月) 冬休み前全校集会

- - 23日 (火) 天皇誕生日
  - 24日 (水) 冬季休業 ~1月7日(水)まで
  - 26日 (金) 仕事納め
  - 29日 (月)~1月2日(金)年末年始休日
  - 1月 1日 (木) 元日
    - (月) 仕事始め 5 日
    - (木) 冬休み後全校集会 8日
    - (木)~9日(金)身体計測 8日
    - (日) 田村市成人のつどい 1日
    - 2日(月)成人の日(祝日)
    - 15日(木)3年校外学習



市長賞、教育長賞に輝いた 鈴木君、松崎さん

~65人の力を合わせて、みんなの心に花をさかせよう みやまっ子フェスタ2014 ご来場あいがとうございました。

11月15日に行われました『みやまっ子フェスタ』では、地域の 皆様、保護者の皆様にたくさんご来場いただき、本当にありがとうご

管様、保護者の管体にたくさんと不効いたださ、年日にのノベンスである。 さいました。 子どもたちは、これまでの学びや体験を生かして、「どうしたらうまく伝わるかな」「こんな工夫をしてみようかな」と考えながら、友達同士で助け合い、高め合いながら学年の発表を創ってきました。 また、低学年の児童はオープニングを担当し、上学年の児童は、フェスタの企画・運営も行いました。スローガンの選定、会場のデザイン、ポスターづくりと、まさに「自分たちで創り上げ」ながら全校生たい。パーでキャーナ をひっぱってきました。

当日、子どもたちは、自信を持って発表することができました。さらに、皆様からのたくさんの温かい励ましや声援をいただき、子どもたち一人ひとりが満足感・達成感を感じていました。フェスタを追した。 て得た「自信」を、今後の学校生活に生かしていくことができるよう、 継続して指導していきたいと思います。



3年 ヒュードロンお化け学校



5年 ハッピータムタムテレビ



全校発表「群読・合唱」 「お祭り・竹取物語」 「世界が一つになるまで」



1・2年 キッズ・ソーラン



1・2年 みんな わくわく おみせやさん



6年 私たちの修学旅行



4年「ピンク」「みどり」「あお」が いっぱいすてきなたむら

### ◇ 楽しくダンシング! ◇

12月11日(木)に3~6年生合同による「ダンス教室」が行われま した。福島大学ストリートダンスサークル出身の永嶺剛史さんによる ヒップホップのダンスに挑戦しました。始めこそぎこちなさがあった ものの、最後にはリズムに乗って楽しく踊ることができました。

授業などにも取り入れて、子どもたちの体力向上につなげていき ます。

